

Sozialdemokratische Partei
Stadt Schaffhausen
www.sp-sh.ch
Grossstadtratsfraktion

Urs Tanner
Grossstadtrat
Untergries 2
8200 Schaffhausen

Herr Thomas Hauser
Präsident des Grossen Stadtrates

Schaffhausen, den 24.6.08

Postulat

Erlebniswelt Schulweg – auf eigenen Füüssen statt mit dem Elterntaxi zur Schule und in den Kindergarten

Sehr geehrter Herr Präsident

Die Unterzeichnenden ersuchen Sie höflichst, den nachfolgenden Vorstoss auf die Traktandenliste des Grossen Stadtrates aufzunehmen:

Postulat: Erlebniswelt Schulweg – auf eigenen Füüssen statt mit dem Elterntaxi zur Schule und in den Kindergarten

Dr. Philippe Beissner, Arzt und Uebergewichtsexperte, leitender Arzt am Stoffwechselzentrum Hirslanden ZH:

„Vor 2 Jahren versuchte der Luzerner Gesundheitsdirektor die Eltern davon abzuhalten, ihre Kinder in die Schule zu fahren. Das ist in der Presse stark kritisiert worden. Dabei ist das eine der wenigen vernünftigen Massnahmen, die in letzter Zeit politisch vorgebracht worden sind.“

Dieser Meinung kann ich mich anschliessen. Ein Kind braucht in der Schweiz zu Fuss im Durchschnitt 10 Minuten für den Schulweg, trotzdem werden gemäss einer Erhebung in der Schweiz 10 Prozent aller 7-20 Jährigen regelmässig mit dem Auto zur Schule gefahren. Dies führt oft zu haarsträubenden Szenen vor dem Schulhaus, indem hektische Wendemanöver die andern Kinder gefährden. Die Eltern-Taxifahrten schaden auch dem eigenen Kind: Es lernt nicht, sich auf der Strasse sicher zu verhalten. Es bleibt unselbständig und leidet öfters unter Bewegungsmangel, was zu Übergewicht führt.

Der Stadtrat ist zu beauftragen, dem Stadtparlament Bericht zu erstatten über die Prüfung geeigneter Massnahmen, wie zum Beispiel Halteverbote oder bauliche Massnahmen, die verhindern, dass Kinder mit dem Auto in die Schule und in den Kindergarten gefahren werden.

P. Platt
A. Bichler
C. Feudigo
H. Winder
P. Seewer

U. Tanner
M. Gysin
A. Gysin
Ch. Keller
K. W. W. W.